
Conseil d’école   mardi 26/02/2013  

 
Début du conseil : 18H30 
Présents:  
Parents d’élèves   :                                       Enseignants :  
 
M. Reboussin       M. Vigneulle : Directeur 
M. Canault        Mme De Herder       
M. Robert        Mme Fourot 
Mme Moreira        Mme Bourdoulous 
Mme Di Mascio       Mme L’Hénoret 
Mme Nedelec       Mme Dewitte 
Mme Brusson       Mme Guerin-Bouziane 
         M. Morin        
 
Excusées : Mme Journot, Mme Boutenel, Mme Lioret, Mme Robin 
Représentante de la mairie : Mme Palich (excusée) 
  
1) Nouveaux rythmes scolaires 
 
Le directeur explique les raisons de la future réforme (Distribution du document du ministère qui explique 
la réforme) 
Actuellement:144 jours de classe par an  en France contre 190  par an en Finlande, 208 en Allemagne . 
La France est le pays avec le moins de jours de classe par an  et avec  le plus d’heures par jour. 
France : 24h/semaine (même nombre d’heures selon l’âge)         
Allemagne : 15 à 20h/semaine (selon l’âge) Finlande : 19h/semaine 
Les chrono biologistes (chercheurs) ont montrer depuis longtemps l’aberration du système et souhaiten un 
plus grand respect des rythmes de l’enfant pour un meilleur apprentissage. 
 
Principe de base : . 
Ce qui a été choisi : Classe  le mercredi matin ( ou samedi avec dérogation),  avec 3/4 d’heure d’ensei-
gnement de moins par jour. 
Ce qui est prévu : 3/4 d’heure d’activités complémentaires soit avec des animateurs, soit avec des  
enseignants. 
 
Règles :  
Les élèves auront classe 4 journées et demi par semaine. 
Les élèves  ne peuvent pas avoir plus de 5h30  de classe par jour. 
Une pause  à midi de 1h30 minimum 
La mise en place des activités doit être validée par l’Inspection Académique. 
 
A Combs la Ville, la réforme  ne sera pas effective à la rentrée 2013.Le Maire de Combs-la-Ville pense 
qu’il est raisonnable de reporter ces mesures à la rentrée 2014 afin d’établir un projet solide en concerta-
tion avec les enseignants et les parents. 
Les parents recevront un document explicatif en mai. 
 
Cette réorganisation pose de nombreuses questions d’organisation, de gestion (du temps, des locaux), et 
des questions financières. 
 
Question : comment organiser les activités sportives du mercredi ? 
60 nouveaux collaborateurs serait à recruter car les animateurs  actuels ne suffisent pas.  
Comment recruter ces personnes pour 3/4 d’heure par jour ? Impact financier certain. 

Actuellement dépense de 223 000 € pour les  intervenants (études, sport, musique…).  

Le Coût serait de 350 000 € pour cette réforme.  

Actuellement : 24h + 2h Aide Personnalisée  assurée par les enseignants:à 60h  d’intervention /an.  
Avec la réforme :  il y aurait 36h (1h par semaine) à organiser comme on veut, possibilité de grouper ces 
heures . 



 
Problèmes soulevés par les parents: 
- La journée de l’élève ne va pas  vraiment être allégée   (il reste en collectivité)  
- Programmes qui restent trop lourds. Comment faire ? Supprimer des matières ? 
- Congés d’été : zones ? 
 
2) Cross 
  
Le cross de la Tour d’Aleron aura lieu le vendredi 24 mai 2013. 
La formule a changé. Chaque enfant choisira son nombre de tours à faire (et distance) à contrat 
1 tour à 1 croix sur 1 carton 
Cette année le cross se déroulera sur la journée entière.  
Plus de précisions  ultérieurement. 
 

 

3) Les repas de cantine 
La commune a signé un nouveau marché en début d’année afin d’améliorer la qualité de la 

viande, elle continue à poursuivre ses efforts pour améliorer la qualité des repas, elle travaille aus-
si sur le côté plus appétissant des repas  

Mais il est nécessaire dans l’élaboration des menus d’introduire des aliments parfois méconnus 
des enfants afin de développer leur goût et d’équilibrer les repas  

la priorité du service de la restauration est aussi la sécurité alimentaire et l’application des di-
rectives du Plan National Nutrition Santé publiées en octobre 2011 qui fixe la liste des nutriments 
indispensables et les grammages adaptés aux enfants 

 
Ce service accueille depuis ces dernières années un nombre croissant d’élèves et sert jusqu’à 

1800 repas par jour 
Il est donc inéluctable que certains plats ne plaisent pas à tous les enfants 

 
Problèmes d’hygiène  (carafe d’eau et cheveux dans les plats) : 
 
Cela ne devrait pas se produire 
Une vigilance accrue a été demandée au personnel 

 

4) Point sur les travaux  
 

L’électricité dans l’école est à revoir. 30 000 € pour le changement de l’éclairage sont prévus. 

TBI installé dans la classe de M. Morin après les vacances d’hiver. 
Le problème de la retenue d’eau à l’entrée de l’école (côté Maternelle) devrait être réglé pendant 
les vacances . 
 
5) Questions diverses 
 
Aucune question. 
 
Date du prochain Conseil d’École : vendredi 31 mai 2013 
 
 
Fin du conseil: 20 h 05 

 

 

 

 

 

 La Secrétaire  Le Directeur 

 
 Laure L’HÉNORET Dominique VIGNEULLE 

 


